

市立中央病院特集

高度な医療を優しく、確実に

市立中央病院は、市民に期待され、親しまれ、信頼される病院でありたいと考えています。そのためには、患者の皆さんからの信頼を第一と考え、「高度な医療を優しく、確実に」をモットーに、ハードとソフト両面で診療機能の充実を図っています。

これからも引き続き、地域の公立病院として患者の皆さんが安心して医療を受けられるようスタッフ一同力を合わせ、地域医療を充実させるための取り組みを進めていきます。問合せは市立中央病院(0798・64・1515)へ。

センター化の取り組みを進め 連携するチーム医療を提供

市立中央病院では、センター化の取り組みを進め、診療科の枠を越えて、医師、看護師、薬剤師、技師等のスタッフが連携するチーム医療を提供しています。その特長は、市民病院として地域に根ざすとともに、多職種参加の下、最先端の医療に挑戦するという明確な目的を設定していることです。



新設したフットケア外来の様子

糖尿病センター

今年、糖尿病スタッフによる指導やケアを、スムーズにそして積極的に提供できるよう、外来スペースに糖尿病センターを開設しました。糖尿病専門医・担当医、フットケア担当看護師、管理栄養士、薬剤師、理学療法士によるチーム医療により、合併症を未然に防ぐための糖尿病管理を行っています。

フットケア外来と 栄養相談室

糖尿病センターには、新たにフットケア外来とリニューアルした栄養相談室を設置しました。ここでは専門の療養指導士に

糖尿病教室を開催

毎月、糖尿病に関する知識や合併症、運動・食事療法についてお話しする「糖尿病教室」を開催しています。参加費は無料です。

【日程】第1～4水曜・木曜の午後3時から
【会場】市立中央病院3階

糖尿病患者会 「くまの会」

「くまの会」は、市立中央病院にある糖尿病患者会です。この会は、糖尿病患者相互の交流の中で糖尿病と上手に付き合うコツを学ぶ場となっています。対象は市立中央病院の内科

患、ヘルニアの大半はこの手術を行っています。

内視鏡センター

より安全で苦痛のない消化器内視鏡による最先端の検査・治療を目指しています。また、内視鏡を用いた検査だけでなく、粘膜切除などの処置にも積極的に取り組んでいます。

呼吸器センター

呼吸器内科と呼吸器外科が連携し、開設しています。内科、外科、放射線科の呼吸器専門医が診療科の枠組みを越えて集まり、個々の症例を検討し、最新かつ最良の治療を提供し、肺がんなどの呼吸器疾患に対応しています。

消化器センター

がん患者の皆さんへ身体的負担が軽減される腹腔鏡下手術や内視鏡下手術などを積極的に進めています。消化器外科の手術は、腹腔鏡下手術を標準術式としており、胆石症、胃、大腸疾

小児科・外科・内科の 2次救急医療体制を拡充

急な発熱やけがなどの救急医療ニーズにこたえるため、救急医療体制を整備しています。7月からは時間外外科2次救急を実施しています(下表参照)。

2次救急 (小児科・外科・内科)

2次救急医療は、地域の診療所等からの紹介患者または救急車による搬送患者など、主に1次救急医療(対象は比較的軽症な患者)を担当する医療機関から転送される救急患者が対象です。地域の医療機関で診療を受

外科1次救急

軽度な外傷患者が対象です。紹介状がなくても受診できます。

新型インフルエンザの 対応について



公立病院として新型インフルエンザ対策に積極的に取り組む、地域医療に貢献していきます。5月には、発熱外来を設置しました。また、10月からは、西宮市心臓診療所を支援するための協力病院として内科診療などを行っています。

地域緩和医療に大きく寄与

緩和ケアチームと緩和ケア病床

緩和ケアチームは発足して3年半が経過し、60人以上の末期がん患者のケアを行ってきました。現メンバーは、麻酔科医、呼吸器内科医、看護師、薬剤師など10人です。終末期の患者の皆さんに対して、身体的、精神的な苦痛を除去する医療を提供しています。

平成19年4月にかん対策基本法が施行されました。これを受け、市立中央病院は、将来構想にも緩和ケアの充実を盛り込み、今年4月、緩和ケア病床2



毎週金曜に行っている緩和ケアチームカンファレンス(症例検討会)の様子

～市立中央病院の救急医療体制～

区分	月曜	火曜	水曜	木曜	金曜	土曜
小児科2次救急	午後6時～翌朝7時	午後6時～翌朝7時				
外科1次救急	午後6時～翌朝8時				午後6時～翌朝8時	
外科2次救急	午後6時～9時※	午後6時～9時※	午後6時～9時※	午後6時～9時※	午後6時～翌朝8時	午前9時～正午※
内科2次救急	午後6時～9時※	午後6時～9時※	午後6時～9時※	午後6時～9時※	午後6時～翌朝8時	午前9時～正午※

※印は、祝日にあたる日は診療を行いません

委員を募集

西宮市立中央病院改革プラン評価委員会

「西宮市立中央病院改革プラン評価委員会」の委員のうち1人を公募します。同委員会は、「西宮市立中央病院改革プラン」の進捗よく状況や取り組みに対して、点検・評価を行い、意見や提言をします。

【対象】平成22年1月1日現在20歳以上の市内在住・在勤・在学者(市の他の審議会等の委員、市職員、市会議員等を除く)
【任期】平成24年3月31日まで
【報酬】出席に応じて、市の規定により支給
【応募方法】所定の応募用紙

【その他】会議は平日夜(おおむね午後7時～9時)の予定

薬の受け取り方が 変わります

来年4月から



来年4月1日から、外来患者の皆さんの薬について、「院外処方せん」を発行する方式に変更する予定です。診療の終了後に「院外処方せん」をお渡しし

先進医療への 取り組み

前立腺外来を開設

泌尿器科では、ナビゲーションガイド下腹腔鏡手術(腎臓、前立腺)や前立腺肥大症に対するレーザー前立腺核出術(HoLEP)などの先進医療に取り組んでいます。HoLEPは開

薬の受け取り方が変わります。来年4月1日から、外来患者の皆さんの薬について、「院外処方せん」を発行する方式に変更する予定です。診療の終了後に「院外処方せん」をお渡しし、薬局として決めておくと、どの医療機関にかかっても、薬に重なりがないか、飲み合わせに問題がないかなど気軽に相談できます。

始以来150例を超え、昨年度は年間60症例でした。10月から、前立腺外来を開設しています。診療日は第2・4金曜です。前立腺外来は、完全予約制を原則としています。かかりつけ医療機関から市立中央病院の地域医療連携室を通じて、外来予約をしてください。対象疾患等は、PSA(前立腺特異抗原)の値が高いと診断された人や、MRI検査の結果で前立腺がんが疑われる人、HoLEPの紹介患者です。

市立中央病院のホームページを12月1日にリニューアルします。メインメニューを「ご来院の皆様へ」「診療科・支援部門のご案内」「病院の概要」「医療関係者の方へ」の4つのメニューにし、必要な情報をより見やすく、より探しやすいようにします。リニューアルに伴い、ホームページアドレスが次のとおり変更になります。新しいホームページアドレスは、<http://www.hospital-nishinomiya.jp> なお、11月末までは、<http://www.nishi.or.jp/homepage/byouin/> です。